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Previsão do Tempo

Fonte: Tempo Agora
Loteria

Fases da Lua

SAB

MÁX. 34°
19°

40 mm

DOM

MÁX.

MÍN.

27°
21°

32 mm

SEG

MÁX.

MÍN.

28º
19º

8 mm

6/11/2020 - 14h

Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.

6/11/2020 - 18h

Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.

MÍN.

Nova
15/11 a 21/11

Minguante
8/11 a 14/11

ENSINO

URI e Compasso UOL 
oferecem bolsas 
para Ciência da 

Computação
Para o estudante universitário, da maioria das 

áreas, a grande preocupação é, sem dúvida, conse-
guir uma boa colocação no mercado de trabalho.

Para os acadêmicos da área de TI – Tecnologia 
da Informação – isso está longe de ser realidade. 
Ainda na Universidade, grande parte dos estudan-
tes de Ciência da Computação já consegue atuar, 
iniciando uma exitosa carreira.

Na primeira semana de novembro, a URI fir-
mou parceria do curso de Ciência da Computação 
com a empresa Compasso UOL.

Conforme explica o professor Alessandro Frei-
tas de Oliveira, coordenador dos cursos de Ciên-
cia da Computação e Sistemas de Informação da 
URI Santo Ângelo, “a parceria oferece bolsas de 
estudo aos acadêmicos interessados. O valor é de 
R$500,00 por 20 horas semanais, com o aluno in-
serido participando do programa por três meses, 
exclusivamente em home office”.

Alessandro chama a atenção para o fato de 
que “o aluno pode ser ingressante, sem experiên-
cia prévia e o único pré-requisito é estar cursando 
Ciência da Computação.  Ao final da formação, os 
destaques serão convidados a incorporarem o time 
UOL. Ainda, nesta semana já foram selecionados 
sete alunos para integrar o time de programadores 
da empresa. Como meta, a Compasso UOL deseja 
contratar 160 estudantes de Ciência da Computa-
ção por mês, para fazerem parte do grupo de cola-
boradores da empresa”. 

Neste mês em que foi firmada a parceria, os 
alunos do curso já podem se candidatar a estas 
bolsas para iniciarem os estudos ainda este ano e, 
os alunos que ao final da bolsa forem seleciona-
dos pela empresa, trabalharão no regime de home 
office (o que é uma tendência na área) não preci-
sando saírem de onde moram. Estas bolsas serão 
oferecidas periodicamente por conta da parceria.

Contando com escritórios em Porto Alegre, 
São Paulo e de Centros de Desenvolvimento de 
Software para atender grandes organizações no 
Brasil, América Latina e América do Norte, a 
Compasso UOL é uma organização brasileira de 
TI, especializada em apoiar seus clientes para ob-
ter vantagens competitivas através de aplicações 
de tecnologia de alto desempenho. A empresa 
contrata seus estagiários e funcionários em siste-
ma home office.

TURISMO

Foi implantado na última terça-feira, dia 10, um 
outdoor de boas-vindas às Missões na ERS 344, en-
trada do município de Entre-Ijuís. Esta sinalização 
tem como objetivo identificar as cidades Missionei-
ras e fornecer informações sobre o Rota Missões e 
Caminho das Etnias. Um segundo outdoor foi insta-
lado no município de Porto Xavier. 

Além deste tipo de sinalização, no mês de setem-
bro, já foram implantadas 80 placas menores com a 
indicação de lugares de interesse turístico e histórico 
na BR 285 até o  município de São Borja. Estas indi-
cações foram elaboradas para reforçar a marca “Rota 
Missões”, que compreende 26 municípios. 

O investimento foi conquistado por meio da 
consulta popular (2017) e liderada pela AMM - As-
sociação dos Municípios das Missões e FUMISSÕES 
- Fundação dos Municípios das Missões. O projeto 
dispõe de um valor total de R$ 711.000,00, sendo 
que, R$ 458.000,00 já licitados e investidos nas pla-
cas de sinalização.

Segundo informações da FUMISSÕES, além dos 
outdoors e das indicações já implantadas na BR 285, 
estão incluídas no projeto, a BR 392, entre Sete de 
Setembro e Porto Xavier, a ERS 344, entre os muni-
cípios de Santo  Ângelo e Giruá, além de outras rodo-
vias estaduais que compõem a Rota Missões. 

Outdoor 
de boas-
vindas

Divulgação / AMM

Operários concluem a implantação do outdoor na ERS 344, entrada do município de Entre-Ijuís
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Optativo de 
Tributação para 2021

O prazo para adesão ao Regime Optativo de 
Tributação da Substituição Tributária (ROT-ST) 
para 2021 já está aberto e se encerra em 15 de 
dezembro. Podem aderir todas as empresas va-
rejistas da categoria geral. Assim, passam ao 
mecanismo de tributação amparadas pela defi-
nitividade, ou seja, deixa de ser exigida a com-
plementação e também não existe restituição por 
parte do Estado do ICMS-ST pago.

Para 2021, a Receita Estadual estendeu o 
regime optativo, que já vigorou neste ano, para 
empresas de qualquer faixa de faturamento. Em-
presas com faturamento acima de R$ 78 milhões 
por ano (cerca de 350 companhias), que atual-
mente estão na obrigatoriedade de fazer o ajuste 
(complementando e restituindo) desde março de 
2019, também poderão fazer a adesão se deseja-
rem.

As cerca de 5 mil empresas gaúchas com fa-
turamento abaixo de R$ 78 milhões também se 
enquadram no regime que será prorrogado para 
2021. Empresas com faturamento abaixo de R$ 
3,6 milhões por ano, optantes ou não do Simples 
Nacional, continuam fora da obrigatoriedade de 
realização do ajuste e, assim, não precisam ade-
rir ao ROT-ST para a dispensa de tal apuração. 
As empresas que aderiram ao Regime Optativo 
em 2020 devem renovar a adesão para o próximo 
ano.

Para fazer a adesão, as empresas precisam 
acessar o Portal e-CAC no site da Receita Esta-
dual e manifestar interesse. O ROT-ST para 2021 
foi regulamentado pelo Decreto 55.521/2020, e 
as Instruções Normativas constam na IN RE nº 
087/20.

NOTAS RS cresceu 2%
O Produto Interno Bruto (PIB) do Rio Grande do 

Sul teve alta de 2% em 2018, acima da taxa do Brasil, 
que foi de 1,8%, e atingiu o valor de R$ 457,29 bilhões. 
A participação do Rio Grande do Sul no PIB do país 
passou de 6,4% em 2017, para 6,5% em 2018, fazendo 
com que o Estado permanecesse na quarta posição do 
ranking nacional, atrás de São Paulo, Rio de Janeiro 
e Minas Gerais, e à frente do Paraná e de Santa Cata-
rina.

A alta geral do PIB do Rio Grande do Sul foi pu-
xada pelo avanço da indústria (2,8%) e dos serviços 
(2,6%), com a agropecuária apresentando queda de 
7,1% entre 2017 e 2018. A agropecuária, a agricultu-
ra (soja, arroz, milho e fumo) apresentou o resultado 
mais negativo (-8,9%).

Trigo colhido
A última semana foi caracterizada pelo predomínio 

de tempo seco no Estado. De acordo com o Informativo 
Conjuntural, publicado e divulgado nesta quinta-feira 
(12/11) pela Gerência de Planejamento da Emater/RS-
-Ascar, vinculada à Secretaria da Agricultura, Pecuária 
e Desenvolvimento Rural, nas regiões em que houve 
precipitações o volume foi muito baixo e não interferiu 
na colheita do trigo, que já chega a 95% da área total 
cultivada no Rio Grande do Sul. Na região de Santa 
Rosa, a colheita já foi finalizada, favorecida pelo tempo 
seco e ensolarado que apressou a maturação das lavou-
ras de trigo. A produtividade média é de 1,5 ton/ha, 
redução estimada em 50%. 
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ELEIÇÕES 2020

Santo Ângelo possui 61.133 elei-
tores distribuídos em 195 seções elei-
torais, as urnas eletrônicas estarão 
disponíveis em 52 locais de votação. 
Neste ano, o horário de votação foi 
ampliado em uma hora e o eleitor terá 
duas escolhas a fazer: Primeiro digita 
os cinco dígitos referente ao vereador 
escolhido e confirma, depois, digita 
mais dois dígitos para escolher o pre-
feito e confirmar novamente. 

Santo Ângelo tem cinco candida-
turas a prefeito e vice-prefeito e 168 
candidatos a vereador. As seções elei-
torais iniciam os trabalhos as às 7h, 
uma hora mais cedo para minimizar 
aglomerações devido a pandemia de 
COVID-19. Até às 10h o horário será, 
preferencialmente, reservado para as 
pessoas acima de 60 anos, mas depois 
segue a votação até às 17h.

Não será permitido o uso do celular 
para consulta do número do candida-
to, portanto, recomenda-se que eleitor 
leve os números em um papel. Outra 
recomendação é para que o eleitor leve 

a sua própria caneta, pois não haverá 
identificação biométrica e será neces-
sário assinar a súmula da votação. 

e-Título
O cartório eleitoral em Santo Ân-

gelo não está realizando o atendimen-
to presencial e quem precisa justificar 
a ausência, por estar fora do domicí-
lio eleitoral, pode usar o aplicativo e-
-Título da justiça eleitoral. A chefe da 
45ª zona eleitoral com sede em Santo 
Ângelo, Marivane Gehm Gonçalves 
Medeiros, lembra que o aplicativo 
permite, também, consultar e conferir 
o local de votação, além de permitir a 
justificativa eleitoral. 

O TSE atualizou a versão do pro-
grama E-Título e quem havia baixo o 
aplicativo anteriormente, deve fazer 
a atualização. A nova versão é mais 
completa, no entanto, ficou mais difí-
cil de usar, necessita de senha e vali-
dação dos dados pessoais, em caso de 
divergência ele não prossegue. Fize-
mos testes no meio da semana e o sis-

tema apresentou instabilidade e certo 
grau de dificuldade “acima do tolerá-
vel” para usuários mais leigos. 

ALTERAÇÕES EM 
LOCAIS DE VOTAÇÃO 

Em apenas duas seções da zona 
rural de Santo Ângelo, houveram al-
terações de local. Uma delas foi a se-
ção 49 do Lajeado Micuim que passou 
para a Escola Estadual Sagrada Famí-
lia em Lajeado do Cerne. Outra altera-
ção ocorreu na seção 57 da Escola Mu-
nicipal Nossa Senhora Aparecida, no 
Rincão do Sossego que passou para o 
Salão Paroquial de Comandai. 

MAIOR CONCENTRAÇÃO 
DE ELEITORES

Em Santo Ângelo a maior concen-
tração de eleitores está na Faculdade 
CNEC Santo Ângelo: 4.340, depois 
vem o Colégio Estadual Augusto Nas-
cimento e Silva com 3.013, seguidos 
da Escola de Ensino Fundamental 
Esther Schroder (2.806), Colégio Es-

tadual Pedro Segundo (2.569), Escola 
de Ensino Fundamental Margarida 
Pardelhas (2.469), Colégio Marista 
Santo Ângelo (2.453), Colégio Tere-
za Verzeri (2.379), Instituto Estadual 
Odão Felippe Pippi (2317), Escola Es-
tadual de Ensino Fundamental Ulis-
ses Rodrigues (2.282), Colégio Esta-
dual Onofre Pires (2.218), Escola de 
Ensino Fundamental Madre Catarina 
Lépori (2.203), Colegio Estadual Mis-
sões (2.018)... 

Ao todo são 195 seções eleitorais 
espalhadas em 52 locais de votação e 
um eleitorado de 61.133 pessoas. 

MANDATO
O mandato do prefeito tem a du-

ração de quatros anos. Nesse período, 
ele deve, entre outras funções, zelar 
pela boa administração da cidade, 
empreendendo a gestão da coisa pú-
blica, além de exercer o controle do 
erário, planejar e concretizar obras, 
sejam elas da construção civil ou da 
área social. 

Os eleitores de Santo Ângelo 
e o voto no domingo, dia 15 

Conheça alguns números que ilustram o contexto eleitoral de 2020 no município e saiba como votar nestas eleições. Afinal, 
prefeito e vice-prefeito mais vereadores serão escolhidos neste domingo com horário de votação ampliado em uma hora
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Estes documentos expressam a opi-
nião e compromisso dos candidatos com 
pautas de interesse da classe emprega-
dora do município de Santo Ângelo. 

ACISA, CDL Missões e AGIR formu-
laram questões que se referem a situa-
ção financeira da prefeitura e um pos-
sível comprometimento com a redução 
dos gastos com funcionalismo, CCs e 
fundos de aposentadoria. Questiona so-
bre os projetos dos parques industriais, 
obras de saneamento básico e nomeação 
do cargo de indústria e comércio que te-
nha ligação com estas entidades.

Neste documento os empresários 
também questionam os candidatos so-
bre o apoio para ampliar a exploração do 
trabalhador em horários mais flexíveis, 
em qualquer dia e horário. O questioná-
rio também pede apoio para a mudança 
nos horários das creches que fecham às 
17h30min. Os empresários entendem 
que este horário causa transtornos e pe-
dem a ampliação. 

Uma das questões curiosas deste do-

cumento é a seguinte: “O senhor apoiará 
o “Movimento Vereador sem Salário”. 
Existe ainda uma questão que se refere 
ao transporte público, nela ha uma rei-
vindicação dos representantes de classe 
empresarial para a criação de um sis-
tema integrado de linhas do transporte 
público e o compromisso do prefeito em 
trabalhar este tema. 

Segundo a manifestação das enti-
dades esta é uma “forma inovadora de 
proporcionar a todos os eleitores a in-
terpretação não apenas dos discursos 
genéricos das campanhas, mas sim das 
propostas que realmente, se executadas, 
serão um diferencial de gestão pública, 
com foco nos resultados para a socieda-
de que gera os tributos e o desenvolvi-
mento de uma cidade”.

ACESSO
Os documentos com as respostas dos 

candidatos estão disponíveis no site da 
ACISA: https://www.acisamissoes.com.
br/2020/11/12/compromissos-dos-can-
didatos-a-prefeito-2020/

Entidades 
empresariais 

cobram 
compromisso 

dos candidatos 

Candidatos respondem 
questões formuladas 
por entidades de 
classe de empresários 
e as respostas são 
protocoladas, 
arquivadas e 
divulgadas no site 
www.acidamissões.
com.br

ELEIÇÕES 2020

1. Qual a real situação do município, você conhece? Descreva 
qual o quadro que sua gestão entende que está as contas públicas? 

2. No atual cenário, qual a sua estratégia para redução da má-
quina pública e otimização do uso dos recursos? Tem previsão de 
redução do número de CCs em sua plataforma de governo? 

3. Ainda dentro do cenário das contas, qual o seu entendimento 
sobre como será solucionado o Fundo de Aposentadorias dos Fun-
cionários e investir nas outras áreas para toda a população? 

4. Você tem idéia de um projeto de desenvolvimento para os pró-
ximos 10 anos? 

5. Qual o seu projeto para os Parques Industriais do município? 
6. Qual a sua visão e projetos para ampliar o acesso ao sanea-

mento básico da nossa população? Compromissos: 
7. Ao Assumir, o Secretário de Indústria e Comércio será alguem 

vinculado à alguma das entidades empresariais? Assume este com-
promisso? 

8. Para o desenvolvimento de nossa cidade, precisamos ter o 
compromisso dos candidatos de que irão apoiar o livre mercado, 
mantendo o comércio livre para operar em qualquer horário ou dia 
da semana, independente da pressão dos sindicatos desde que cum-
pridas a CLT. Você assume este compromisso? 

9. Hoje muitas das creches fecham às 17.30. Neste horário mui-
tos trabalhadores estão em seus empregos, o que gera muitos trans-
tornos. Pedimos que este horário seja ampliado, e este compromis-
so seja assumido? 

10. O senhor apoiará o Movimento Vereador sem Salário? (www.
vereadorsemsalario.com.br); 

11. No portal da Transparência temos os totais de cada despesa, 
porém não temos acesso à nota fiscal completa para analise dos va-
lores discriminados. Também na mesma linha temos a necessidade 
de ter acesso às planilhas de rodagem mensal para colaborar com 
a transparência. Você assume este compromisso de disponibilizar? 

12. Muitos trabalhadores precisam pegar duas ou mais linhas 
para chegar ao trabalho ou no retorno, então desejamos que seja 
criando um sistema de integração das linhas, para melhorar este se-
tor. Você assume este compromisso? 

13. Incluir no currículo escolar: Educação empreendedora / 
Educação Financeira / raciocínio lógico. 

14. Hoje não temos um material seja físico ou digital para que 
entes públicos ou privados tenham acesso para divulgar a cidade 
para captação de recursos, sejam privados ou públicos. Assuma o 
compromisso de criar isto e disponibilizar de forma clara e adapta-
da para vários tipos de demandas?

Questões contidas no documento
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EDITAL DE ALIENAÇÃO Nº 04/2020
A Cooperativa de Distribuição e Geração de Energia das Missões - CERMISSÕES inscrita no CNPJ sob nº 97081434/0001-03 e Inscrição Estadual nº 
179/0001029, torna público a abertura de processo objetivando a alienação dos itens abaixo a realizar-se no dia 01 de dezembro de 2020, às 09h45min, com 
a abertura dos envelopes de propostas no auditório da CERMISSÕES, sito a Avenida Santa Lúcia, 1176, Caibaté/RS. O presente processo será julgado em 
conformidade com as normas deste instrumento, que estará disponível na Matriz, Postos de Atendimento e no Site: www.cermissoes.com.br.
Serão alienados os seguintes bens conforme descrição no quadro abaixo:

Maiores informações do presente leilão poderão ser obtidas pelo e-mail cristiano.souza@cermissoes.com.br, ou através do telefone (55) 3355-3031 com 
Cristiano Souza e Alex Nascimento.

Caibaté, 09 de Novembro de 2020.

Lote  Descrição do bem     Quantidade Unidade Valor Mínimo
1 Sucata de poste de concreto 150/200dan   2000   Metro    RS 26,00 o metro
2 Poste de concreto usado 9m 150dan   50   Unidade RS 227,00  a unidade
3 Poste de concreto usado 11m 150/200dan  300  Unidade R$ 300,00 a unidade
4 Sucata casco de transformador    45  Peça  R$100,00 a  peça
5 Sucata de alumínio     7000  kg  R$ 3,50 o kg
6 Sucata de cobre      1000  kg    R$ 20,00 o kg
7 Sucata de Ferro      3000  kg  R$0,30 o kg
8 Sucata de Aço       1000  Kg  R$0,30 o kg
9 Sucata de Medidor     500  Peça  R$1,50 a peça
10 Lote de materiais obsoletos (Tomadas, Suportes,
 pregos, parafusos, massa de calafetar, isoladores, 1  lote  R$3.500,00 o lote
 interruptores, grampos, disjuntor, curva pvc,
 capa para disjuntor, buchas, braçadeiras, arruelas)   
11 Lote de Eletrônicos sucatas (Ar-condicionado,  1  Lote  R$1.000,00 o lote
 máquina de escrever, computares antigos e
 acessórios de informática)
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andre@escolabigmaster.com.br

As urnas eletrônicas são seguras? 
(Reedição 2014)

André Ruschel

Não é de hoje que 
tecnicamente sempre 
achei frágil o sistema 
das urnas eletrônicas, 
mas quando me refiro 
ao “sistema” não é so-
bre o sistema opera-
cional utilizado, mas 
sim no processo como 
um todo.

A urna eletrônica 
brasileira já foi recusada e considerada inconstitucional em vários países 
europeus, e mais, uma das irregularidades dos pesquisadores que testa-
ram o sistema é que o eleitor não pode conferir o seu voto, ou seja, você 

não tem certeza se seu voto foi realmente para o seu candidato.
Já foi muito discutido sobre a obrigatoriedade da impressão do voto e 

é consenso na área técnica de que para garantir a integridade do voto pro-
duzido por máquinas semelhante às brasileiras, totalmente dependentes de 
softwares, só existe um caminho seguro: a impressão do voto. 

Outro ponto que chama muito a atenção foi um estudo que comprovou que 
a identidade do eleitor pode ser descoberta através do software da urna, alias, 
não existe no mundo um sistema inviolável, pois na área de segurança de 
softwares, o trabalho não é projetar sistemas invioláveis, é projetar sistemas 
onde o custo do ataque seja demasiadamente alto.

Cabe ainda salientar que apenas o Brasil e a Índia utilizam esse sistema, 
sendo que o último resolver aprimorar por acreditarem que o sistema seria 
fácil de burlar. 

Esta crença de que as urnas seriam manipuláveis não veio sem razão: Es-
tados Unidos, Holanda, Paraguai e Índia propuseram testes livres onde qual-
quer pessoa poderia utilizar qualquer tipo de software para tentar penetrar 
na segurança das urnas eletrônicas, descobrir quem votou em quem e até 
modificar os resultados e surpreendam-se, os hackers obtiveram assustado-
res 100% de sucesso.

Fica o texto para reflexão.

Artur
Hamerski

artur.hamerski@hotmail.com

Aportuguesando
Eis o texto Língua escrito por Eliane 

Scardovelli, professora, e publicado na página 
59 da Revista Língua Portuguesa, ano 1, número 
8, ano 2006:

O que é, o que é, pergunta o ator Floriano 
Peixoto:

  – Só se fala com ela. É fonte de prazer. E 
mora numa caverna.

“Língua”, responde o ator, a palavra que 
“tem vários significados” e não sai de sua boca. 
O termo que designa o órgão do paladar e da 
deglutição manteve praticamente a  mesma 
grafia da palavra em latim que o originou: 
lingua(m). [Palavras em latim não têm acento 
gráfico.] Na Roma Antiga, era usado para se 
referir principalmente à fala. Por extensão, 
passou a indicar qualquer sistema convencional 
de símbolos usado em comunicação.

Há um testemunho clássico sobre as 
virtudes e os males da língua atribuído a Esopo, 
fabulista e escravo na Grécia do século VI antes 
de Cristo, que retrata bem a pluralidade de 
sentidos do termo que tanto encanta Peixoto. 
Encarregado por Xanto, filósofo ateniense, de 
comprar no mercado o que há de melhor para o 
almoço, Esopo volta com muitas línguas. Xanto 
se espanta:               

  – Um prato de línguas? Isso é a melhor 
coisa do mundo?

Esopo, então, responde:
– Língua é a razão da vida. Por meio 

dela, instrui-se, persuade-se, domina-se nas 
assembleias e cumpre-se o primeiro de todos os 
mandamentos, que é louvar a Deus.

Xanto pede para que ele traga o que há de 
pior. Esopo trouxe novamente o prato com as 
línguas e explicou:

– A língua é também a mãe de todos os 
problemas, de todos os processos, a fonte de 
discórdias e das guerras e objeto de calúnia.

A fábula ficou célebre para designar o que, 
sendo tomado sob dois aspectos opostos, pode 
resultar no louvor e na crítica.

Assim, bom seria se a língua, tanto na fala 
quanto na escrita, fosse usada pelos que a usam 
só  para o bem de si e dos outros, só para a 
construção do Homem e da Terra, só para fazer 
a vontade de Deus, só para pôr em prática os 
dois mandamentos de Jesus Cristo, que não 
fosse usada por ninguém, portanto,  para os fake 
news,  para fazer  o mal segundo o desejo do 
diabo, do mundo e da carne, que tampouco fosse 
usada para xingar os escravos das drogas, tão 
surrados dia e noite por elas no corpo e na alma, 
surras que, de tão violentas e cruéis, fazem-nos 
perder os sonhos e as metas da vida, as virtudes 
e os dons, a razão e a emoção, o livre arbítrio...

Previsão de seca 
histórica mobiliza o 
setor do agronegócio

AGRONEGÓCIO

Em uma reunião com a defesa civil do municí-
pio de Santo  Ângelo foram definidas as primeiras 
ações para enfrentar o período de estiagem que se 
desenha nas missões. O encontro ocorreu na úl-
tima quinta-feira, dia 12, e reuniu representantes 
do Sindicato dos Trabalhadores Rurais, Sindicato 
Rural, Secretaria Municipal da Agricultura. 

O município se prepara para a decretação de 
estado de emergência, pois já há relatos de falta 
de água para animais na zona rural, atraso da im-
plantação das lavouras de soja, comprometimen-
to de 70% das lavouras de milho, em muitas de-
las com perdas totais. Segundo foi relatado nesta 
reunião a subsistência de grupos familiares que 
dependem da produção de insumos como man-
dioca, pepino e abóbora será comprometida. 

O presidente do Sindicato Rural, Laurindo Ni-
kitits, também informou que os mananciais uti-
lizados para a irrigação de lavouras apresentam 
baixos níveis e já impõe dificuldades para os pro-
dutores que se utilizam deste recurso.  

Neste encontro, o extensionista da Emater, 
Agrônomo Álvaro Uggeri, faz uma avaliação pre-
liminar e descreve uma situação que pode levar 
a mais prolongada e prejudicial estiagem das 
últimas décadas, com consequências, “teremos 
perdas severas em toda a cadeia produtiva do 
município”. Além da estiagem comprometer as 
lavouras, produtores de soja têm compromissos 
de venda futura realizados a R$ 78,00 a saca de 
60kg, destacando que o preço atual da saca está 
cotado na casa de R$ 168,00.

CHUVAS ABAIXO DA MÉDIA EM DEZEM-
BRO, JANEIRO E FEVEREIRO

Conforme o monitoramento climatológico, os 

modelos globais indicam que os meses de dezem-
bro de 2020, janeiro e fevereiro de 2021 devem 
alcançar o pico do fenômeno La Niña, com chu-
vas abaixo da média e temperaturas elevadas. As 
pautas referentes a cada região do estado do Rio 
Grande do Sul foram debatidas e conntextualiza-
das no diálogo com os representantes dos Comi-
tês de Bacias presentesna 107ª reunião do Con-
selho Estadual de Recursos Hídricos (DRH), que 
ocorreu na tarde da última quarta-feira dia, 11. 

A reunião teve o objetivo de alertar as regiões 
gaúchas para buscar alternativas para enfrentar 
o período. A reunião teve a transmissão ao vivo 
pelo canal da Secretaria do Meio Ambiente e In-
fraestrutura (Sema) no YouTube, o encontro foi 
presidido pelo titular adjunto da Sema e presi-
dente do conselho, Paulo Pereira.

O diretor do Departamento de Recursos Hí-
dricos e Saneamento (DRHS) da Sema, Paulo 
Paim, apresentou uma proposta com texto subs-
titutivo para a revogação da Resolução CRH 273 
que dispõe sobre critérios de restrição de uso nas 
outorgas para abastecimento humano. A pauta 
foi aprovada.

Falta de umidade afeta toda a cadeia produtiva de grãos e alimentos em Santo  Ângelo. 
A conclusão é de agrônomos e lideranças ligadas a entidades que representam os 
produtores rurais. Na percepção destes especialistas, caso sejam mantidas as projeções de 
chuva, a região passará pela mais rigorosa e longa estiagem das últimas décadas
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